

Pelatihan Aplikasi Komputer Akuntansi *Accurate* Pada Pegawai Bagian Keuangan Klinik Millenium Medan

Rosanna Purba^{1*}, Renika Hasibuan², Rika Mei Hayani Ginting³

^{1,2,3}Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial, Universitas Sari Mutiara Indonesia, Indonesia

*penulis korespondensi : rosanna.purba@gmail.com

Abstrak. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan bertujuan untuk memberikan pelatihan aplikasi computer akuntansi sebagai salah satu upaya meningkatkan kemampuan dalam menyusun laporan keuangan secara terkomputerisasi. Objek pengabdian masyarakat ini adalah seluruh pegawai bagian keuangan Klinik Millenium Medan. Masalah yang dihadapi adalah timbul permasalahan di pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak *balance* dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Hal ini disebabkan karena minimnya pengetahuan mengenai proses akuntansi dan pelaporan keuangan serta minimnya karyawan di bidang akuntansi. Diharuskan dan diperlukan laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan terutama karena kegiatan beragam. Hasil dari kegiatan ini yaitu (1) Secara umum, peserta mampu memahami materi aplikasi komputer akuntansi *Accurate* yang diberikan dengan baik, (2) Pelatihan yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus perusahaan maka terjadi optimisme peserta terhadap kemampuan menggunakan aplikasi komputer akuntansi *Accurate*.

Abstract. The community service activities carried out aim to provide training in computer accounting applications as an effort to increase the ability to prepare computerized financial reports. The object of this community service is all employees of the Medan Millennium Clinic's finance department. The problem faced is that problems arise in financial reporting such as financial reports that are not on time, numbers that cannot be traced and sometimes there are values that are not balanced and the initial value of the period is not the same as the previous period. This is due to the lack of knowledge about the process of accounting and financial reporting and the lack of employees in accounting. Required and necessary financial reports and their analysis for management for various decision making, especially because of various activities. The results of this activity were (1) In general, the participants were able to understand the *Accurate* accounting computer application material provided well, (2) The training was carried out by means of a simulation of one company case, so the participants were optimistic about their ability to use the *Accurate* accounting computer application.

Historis Artikel:

Diterima : 23 Januari 2023

Direvisi : 02 Februari 2023

Disetujui : 08 Februari 2023

Kata Kunci:

Aplikasi Komputer Akuntansi
Accurate

PENDAHULUAN

Semakin berkembangnya sistem teknologi dan informasi dalam dunia industri menuntut sebuah instansi untuk dapat menggunakan teknologi untuk menunjang kegiatan operasional industri tersebut. Komputer akuntansi adalah salah satu bidang teknologi informasi (TI) yang didukung dengan kemampuan dan penguasaan dalam bidang akuntansi, dimana komputer digunakan sebagai teknologi untuk menjalankan aplikasi yang digunakan dalam mengolah transaksi akuntansi sekaligus untuk menghasilkan laporan keuangan sebuah perusahaan (Farida, et.al., 2020)

Kemudahan dalam penyusunan laporan keuangan dengan akurat sangat berguna bagi aktifitas perusahaan atau manajemen dalam mengambil keputusan. Informasi ini sangat penting artinya untuk perencanaan, pengendalian, dan pengambilan keputusan yang efektif untuk kelangsungan hidup perusahaan. Seiring dengan perkembangan teknologi berbagai perusahaan menggunakan aplikasi komputer akuntansi yang semakin canggih salah satu aplikasi yang digunakan yaitu *Accurate*. Aplikasi komputer akuntansi dibuat untuk mengotomatisasi transaksi-transaksi ke dalam laporan dan analisis laporan (Diyani, et.al., 2019).

Accurate merupakan nama salah satu aplikasi komputer akuntansi, yang dibuat oleh orang Indonesia kemudian dikembangkan PT. Cipta Piranti Sejahtera tahun 1998, terkenal dengan nama CPSSoft. Produk

perdana diluncurkan pada 1999 dengan mengambil nama *Accurate* 2000. Selanjutnya perusahaan tersebut mengembangkan program *accurate* dengan berkelanjutan, sesuai yang dibutuhkan *user* juga ada penyesuaian dengan peraturan standar akuntansi juga aturan pajak di Indonesia. Terakhir versi yang direlease tahun 2016 adalah *Accurate* 5 yang muncul dengan fitur-fitur terbaru lebih praktis, dinamis dan interaktif (Lubis, 2018).

Pada release terakhir ini, system pelaporan dan juga pencatatan keuangan juga telah mengikuti standar dari IAI, sedangkan metode penyusutan juga penilaian persediaan telah mengakomodir ketentuan peraturan pajak Indonesia. Di aplikasi ini juga telah disematkan aplikasi rekonsiliasi pajak guna penentuan PPN kurang dan lebih bayarnya. Kelebihan yang dimiliki oleh *ACCURATE* antara lain menggunakan database server firebird berbasis SQL (Finatariyani et al., 2019). Selain itu dalam aplikasi terbaru ini juga terdapat kemudahan lainnya yaitu, laporan dapat dilihat secara langsung dengan aplikasi microsoft excel, faktur yang dapat di *customize oleh user*, serta kemudahan dalam urusan perpajakan, karena telah disesuaikan dengan aturan yang ada di Indonesia (Darmanto, 2017)

Analisis Situasional

Andini dan Praptono (2021) menjelaskan dengan adanya laporan keuangan secara komputerisasi memberikan dampak positif terhadap pekerjaan. Dimana pekerjaan akuntansi menjadi lebih mudah, cepat serta dapat meminimalisasi kesalahan dalam menyusun laporan keuangan. Pemakaian komputer dibidang akuntansi dalam adminisirasi keuangan juga memberikan manfaat yang sangat besar, baik dalam ketelitian maupun volume pekerjaan yang ditangani. Sehingga dalam penyajian laporan keuangan dan informasi yang dibutuhkan dapat diperoleh dengan cepat tepat dan lengkap tanpa harus melalui proses pencatatan yang berulang-ulang. Aplikasi akuntansi diciptakan untuk mengotomatisasi transaksi-transaksi akuntansi ke dalam sebuah laporan dan analisis laporan untuk mendukung pengambilan keputusan Sehubungan dengan keadaan keuangan perusahaan dalam suatu periode akuntansi.

Klinik Millenium Medan merupakan salah satu klinik yang ada di Medan, Sumatera Utara. Klinik Millenium Medan memiliki fasilitas seperti Instalasi Laktasi, Instalasi Bersalin, Farmasi, UGD dan Home Care. Selain itu, Klinik Pratama Klinik Pratama Harapan Jaya Medan memiliki layanan Test COVID-19 yaitu Rapid Test dan Swab Antigen. Dengan beragam jenis pelayanan yang diberikan oleh Klinik Millenium Medan kepada pasien, perlu laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan. Laporan keuangan yang dihasilkan saat ini memakai bantuan Microsoft Excel karena adanya beberapa keterbatasan Excel yang digunakan, timbul permasalahan di pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak *balance* dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Hal ini disebabkan karena minimnya pengetahuan mengenai proses akuntansi dan pelaporan keuangan serta minimnya karyawan di bidang akuntansi. Diharuskan dan diperlukan laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan terutama karena kegiatan beragam.

Oleh sebab itu tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial Universitas Sari Mutiara Indonesia, menganggap bahwa permasalahan diatas adalah sangat penting untuk dilakukan Pelatihan Aplikasi Komputer Akuntansi *Accurate* Pada Pegawai Bagian Keuangan Klinik Millenium Medan. Dengan memberikan pelatihan aplikasi komputer *accurate* diharapkan memberikan pengetahuan terkait pelaporan keuangan yang menjadi lebih baik lagi.

SOLUSI PERMASALAHAN MITRA

Berdasarkan observasi dan diskusi langsung antara tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat dan mitra diperoleh beberapa hal yang menjadi solusi dalam permasalahan mitra yaitu secara langsung memberikan pelatihan aplikasi komputer Akuntansi *Accurate*. Oleh karena itu, pelatihan aplikasi komputer Akuntansi *Accurate* yang dilakukan diharapkan mampu mengatasi permasalahan bagi pegawai bagian keuangan Klinik Millenium Medan dalam meningkatkan kemampuan menggunakan aplikasi komputer akuntansi *Accurate* dengan baik dan benar dalam menyusun laporan keuangan.

METODE

Metode yang digunakan dalam Pelatihan Aplikasi Komputer Akuntansi *Accurate* Pada Pegawai Bagian Keuangan Klinik Millenium Medan adalah metode ceramah, tanya-jawab serta demonstrasi.

Metode Evaluasi

Evaluasi dilakukan pada akhir sesi kegiatan. Evaluasi diberikan dengan mengumpulkan data yang diperoleh dari masing-masing kegiatan melalui penyebaran kuesioner keseluruhan peserta pelatihan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Adapun hasil kegiatan adalah sebagai berikut :

Tabel 1 : Hasil Pencapaian Akhir

Unsur	Pra Sosialisasi	Pasca Sosialisasi	Uraian	Persentase (%)
Pelatihan Aplikasi Komputer Akuntansi <i>Accurate</i> Pada Pegawai Bagian Keuangan Klinik Millenium Medan	Belum memahami dengan baik tentang pelatihan aplikasi computer akuntansi <i>accurate</i> teori maupun praktik	Memahami dengan baik tentang pelatihan aplikasi computer akuntansi <i>accurate</i> teori maupun praktik	Memberikan pengetahuan tentang pelatihan aplikasi computer akuntansi <i>accurate</i> teori maupun praktik	100

Pembahasan

Secara keseluruhan kegiatan berjalan dengan baik sesuai dengan perencanaan. Semua pihak dapat bekerjasama dengan baik. Banyak hal positif yang ditanamkan dalam kegiatan ini. Salah satunya menambah pemahaman dan meningkatnya skill lebih mendalam tentang komputersisasi akuntansi.

Pelaksanaan kegiatan berlangsung cukup interaktif ditandai dengan banyaknya pertanyaan dari peserta. Pelaksanaan secara umum berjalan dengan lancar dengan dukungan terutama dari pihak Klinik Millenium Medan. Berdasarkan kegiatan pengabdian yang telah dilakukan, diperoleh hasil sebagai berikut yaitu :

- 1) Secara umum, peserta mampu memahami materi aplikasi komputer akuntansi *Accurate* yang diberikan dengan baik.
- 2) Pelatihan yang dilakukan dengan cara simulasi satu kasus perusahaan maka terjadi optimisme peserta terhadap kemampuan menggunakan aplikasi komputer akuntansi *Accurate* .

KESIMPULAN DAN SARAN

Adapun kesimpulan dari pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah dengan mengadakan kegiatan Pelatihan Aplikasi Komputer Akuntansi *Accurate* Pada Pegawai Bagian Keuangan Klinik Millenium Medan, dimana timbul permasalahan di pelaporan keuangan seperti laporan keuangan yang tidak tepat waktu, angka yang tidak dapat ditelusuri dan terkadang terdapat nilai yang tidak *balance* dan nilai awal periode yang tidak sama dengan periode sebelumnya. Hal ini disebabkan karena minimnya pengetahuan mengenai proses akuntansi dan pelaporan keuangan serta minimnya karyawan di bidang akuntansi. Diharuskan dan diperlukan laporan keuangan beserta analisisnya bagi manajemen untuk beragam pengambilan keputusan terutama

karena kegiatan beragam. Dengan adanya pelatihan ini memberikan dampak yang positif bagi Klinik Millenium Medan dimana pegawai bagian keuangan secara umum sudah cukup mampu menggunakan aplikasi komputer akuntansi *Accurate* dengan baik dan benar.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami dari Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) mengucapkan terima kasih kepada Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Ilmu Sosial Universitas Sari Mutiara Indonesia yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran mendukung kami dalam melaksanakan kegiatan PKM sebagai salah satu Tri Dharma di Perguruan Tinggi.

DAFTAR PUSTAKA

- Diyani, L.K., et.al. 2019. Peningkatan Kemampuan Komputersasi Akuntansi Perusahaan Dagang Menggunakan Accurate. *Aptekmas*. Vol.2 No.1
- Farida, Ida., et.al. 2020. IBM Pelatihan Komputer Auntansi Menggunakan Aplikasi Accurate Pada Siswa-Siswi SMK Muhammadiyah Lebaksiu Kabupaten Tegal. *Jurnal Abdimas PHB*. Vol. 3 No. 2
- Lubis, Suryani. 2018. *Accurate 5 & EFaktur*. Ed. 3. Jakarta: STAPI Indonesia Publishing
- Darmanto. 2017. Media Alternatif Software Pratikum Akuntansi SMK Berbasis Open Source. *In Seminar Nasional Ilmu Terapan (SNITER) 2017-Universitas Widya Kartika*
- Ali Imran. 2009. 17 Jurus Mempelajari Aplikasi Komputer Akuntansi , Edisi Kesatu. Yogyakarta: Penerbit Andi
- Hendra Wijaya, 2015. Excel Akuntansi, Jakarta : Penerbit PT Elex Media Komputindo
- Reeve. 2005. "Accounting : Pengantar Akuntansi". Buku satu. Edisi dua puluh satu. Jakarta; Salemba Empat